

### L'acide Salicylique et le Borax dans l'ozène.

Le Dr. Lennox Browne, de Londres (*Brit. Med. Journal*), prescrit le traitement suivant dans l'ozène :

R. Borax.....	3iij
Acide salicylique.....	3ij
Glycerine .....	ʒijss
Eau.....	Q. S. ad. ʒiij

Une ou deux drachmes de ce mélange dans un demiard d'eau, à 95° Fahr., furent très-efficaces, soit qu'on s'en serve en douche nasale antérieure ou postérieure, ou en gargarisme ; j'ai déjà employé ce traitement durant plusieurs mois. Il a l'avantage, outre ses qualités antiseptiques, de n'être pas irritant, ni désagréable au goût, mais au contraire d'être même émollient et de saveur agréable.

Les remèdes dont je parle sont particulièrement adoptés aux cas d'ulcération que, lorsqu'elle survient dans les narines, on considère toujours maintenant due à la syphilis. Mais il y a beaucoup de cas où l'ozène origine de l'épaississement de la sécrétion catarrhale, de rétention et de putréfaction subséquente de la sécrétion normale. Une solution de chlorure d'ammonium et de borax, environ dix grains de chaque au demiard d'eau tiède, agit alors admirablement en enlevant l'accumulation des humeurs, et en rendant normale la sécrétion de la membrane muqueuse.

Dans tous les cas d'ozène, de quelque nature qu'ils soient, il est important de tenir les voies nasales aussi humides que possible, de manière à prévenir le durcissement pendant les intervalles des douches ; dans ce but, on doit enduire l'intérieur des narines avec de la vaseline, contenant grs v d'iodoforme par once. Il est quelquefois nécessaire dans beaucoup de cas de prescrire des lozenges pour détruire la fétidité de l'air expiré. La profession connaît et approuve maintenant les lozenges comprimés de Wyeth, contenant du chlorate de potasse, ou du chlorate de potasse et du borax ;